

Medical Specialist

けやき瓦版【メディカルスペシャリスト】

vol. 5
2011.秋



角藤 芳久先生

宮城県立 精神医療センター

和を以て貴しと為す
～多職種のチーム力で支援する～

けやき瓦版【メディカルスペシャリスト】

宮城県立 精神医療センター

Miyagi Psychiatric Center



【病院概要】

病院長	小高晃
所在地	〒981-1231 宮城県名取市手倉田字山無番地
TEL	022-384-2236
FAX	022-384-9100
E-mail	mpc-info@miyagi-pho.jp
URL	http://www.miyagi-pho.jp/mpc/
病床数	286 床

【病院理念】

心のかよう良質な医療を提供し、信頼される病院を目指します。

【診療科目】

精神科	歯科		
-----	----	--	--

【当院の特徴】

- 活性度の高い心理社会的治療(精神科リハビリテーション活動)
- 多職種によるチーム医療
- 精神科救急医療(県内唯一の精神科救急基幹病院)
- 地域精神保健活動の展開

【初期研修】

研修協力病院として、仙台市立病院・仙台赤十字病院・仙台厚生病院・県南中核病院・南東北病院から年間30名程度の初期研修医を受け入れています。

【後期研修】

当院では、「5ヵ年一貫研修」を行うことにより精神科専門医として必要な知識と経験が得られるよう充実した指導体制を取っております。また、症例数が豊富なため様々な資格が取得できます。

1年目 新患予診から開始し、その後指導医の下で外来・病棟主治医として診療を行う。

2年目 主に急性期病棟(スーパー救急病棟)の主治医として病棟診療を行い、外来診療に加え、地域精神保健相談の研修も行う。

3年目 慢性期病棟・外来において主治医として診療を行い、各種専門分野(児童・思春期・司法精神医学など)の研修も行う。

4年目 精神保健指定医・精神科専門医等の資格取得。

5年目 イタリア、カナダ、オーストラリアなど海外研修により諸外国の医療システム等を視察する。

【当院で実施可能な研修】

- 児童・思春期精神医学の研修：
県子ども総合センター、県立こども病院との連携
- 臨床研究についての研修：
東北大学精神科との共同研究、連携大学院
- サイコオンコロジーに関する研修：
県立がんセンター(緩和ケア病棟)との連携
- 精神保健相談業務の研修：宮城県精神保健福祉センターとの連携
- 司法精神医学の研修：仙台地方裁判所など司法機関との連携

【学生へひとこと】

関係者の「つながり」を大切にしながらこころの通った精神科医療を行っている活気ある職場です。共に学び共に医療に取り組みましょう。見学は随時可能です。

【地域自慢】

病院周辺は緑が多く、自然に恵まれています。仙台市中心部から南へ15km、JRで名取駅まで15分、仙台空港から車で15分と交通の利便性もよい。釣り、テニス、陶芸などの達人も多く、趣味の研修も可能です。



NPO法人 良慶協議会

► NPO法人 良慶協議会のロゴマークが決まりました！

NPO法人良慶協議会は、卒業臨床研修の充実を図ることを通して研修医の指導医の要請と地域医療の発展を支援しています。個人・団体の正会員、賛助会員を募集しております。お気軽にお事務局までご連絡ください。

事務局 E-mail secretary@gonryo.med.tohoku.ac.jp

東日本大震災後の臨床研修に関する情報はHPをごらんください。良慶協議会HP ▶ <http://www.gonryo.com>

東日本大震災では荒浜の古民家で1日1組限定の高級炉端焼き料亭だった。今回の大津波で店は跡形もなくなってしまったが、女将は仙台で貰い出しがたったところで無事だった。6月からは喫茶店として新しい店を開店をオープンしている。以前のような圍炉裏はないが、刺身、魚料理、枝豆、おかず、鳥賀の塩辛など、女将お手製の料理の味は今もなお健在である。



浜寮

仙台市泉区八乙女にある寿司屋で、名物の頑固な親方と氣さくな女将さんと美人の娘さんの3人で切り盛りしている。お寿司はもちろん、河豚料理やクエ料理も逸品。気が合って人生の相談にも乗ってくれて、心強いアドバイスももらえる。

ほつ
とする
時



角藤 芳久 先生

宮城県立精神医療センターの指導医、角藤芳久先生に聞く、精神科医を目指す若い研修医へのメッセージ。

宮城県立精神医療センター

和を以て 貴しと為す

～多職種のチーム力で支援する～

「和を以て貴しと為す」
この言葉には、「ただ『仲良くする』だけではなく、「道理を正しく導く」には各人が私心を捨てて公正な議論をすることが大切である」との意味があります。どんな組織にも当てはまる大切なメッセージですが、多くの職種が関わっている当院のような精神科病院では特に重要なことです。

当院には医師・看護師はじめ、精神保健福祉士・作業療法士・臨床心理士など、多くの職種の職員が様々な視点から患者に関わっています。多職種のチーム力で患者を支援し、治療していくことが当院のモットーです。東日本大震災もチームの「和を以て乗り切り、その後の仮設住宅支援などもチームで

活動しています。当院の常勤医師は14名おり、臨床経験豊富な指導医が6名、研修医が3名います。新聞記者、エンジニア、高校教師など、他の職業を経験した後に医師になった者や、他科で勤務歴のある医師もあります。ですから医局はバラエティに富んだ楽しい話題で毎日笑いが絶えません。3人集まれば患者の相談やよもやま話が始まり、次第に人が集まってきて活発なディベートやジョークが飛び交います。仲間たちと楽しみながら有意義な研修ができる環境が整っています。

精神科救急から地域まで精神科領域の幅広い研修ができます

私は昭和59年に東北大放射線科に入局して以来、約23年間、がんの放射線治療に従事してきました。放療計画は今でこそCT等を用いた高精度なものですが、以前はX線の透視だけで簡便に計画を立てていました。治療患者数も少なかつたため、一人の患者と接する時間は今の倍以上取れています。治療計画が高度化し、また治療ニーズが高まつて患者数が増加するにつれて、患者とゆっくり話をする時間が次第に

カール・ユングの言う人生の後半とは、「個性化」と「自己実現」を求めて

精神科病院では県内初の電子カルテシステム

当院では今年2月より電子カルテシステムを導入しています。無駄の多かった医師の業務が削減されたため、医師が考える時間や患者と向き合う時間が増えました。紙力不足の時代は、カルテを探す時間、読めない文章を判断する時間、公的書類を毎回手書きで作成する時間など、煩雑で無駄な業務が山のようにありました。今では、院内のどこにいても同時にカルテを参照できますし、医局で看護記録を見ても、多職種で情報共有できるようになつたことが当院における電子カルテ化の最大のメリットです。

質問2. この病院で研修する良さは?

精神科救急から地域まで
幅広い研修ができるます

質問3. 医師を目指す人へのメッセージ

医師の仕事は
病いの人を癒すこと

from 研修医



野村 誠先生

私は多くの経験を積める!」の精神医療センターを研修の場に選びました。宮城県で唯一の精神科救急システムの基幹病院であり、精神科における迫切した状況の臨床経験も、指導医のもとで十分に積めます。日々の研修は多くの症例を診るため、とても忙しいですが、オノオフの区切りはしっかりとおり、清々しく充実感があります。

from 研修医



野村 誠先生

私は多くの経験を積める!」の精神医療センターを研修の場に選びました。宮城県で唯一の精神科救急システムの基幹病院であり、精神科における迫切した状況の臨床経験も、指導医のもとで十分に積めます。日々の研修は多くの症例を診るため、とても忙しいですが、オノオフの区切りはしっかりとおり、清々しく充実感があります。

質問1. 座右の銘は?

人間万事塞翁が馬

角藤 芳久 先生 Profile

昭和 33年 東京都出身
昭和 59年 東北大学医学部医学科卒業 / 東北大学放射線科
昭和 60年 竹田総合病院放射線科 / 平鹿総合病院放射線科
昭和 62年 東北大学大学院
昭和 63年 東北大学医学部放射線基礎医学教室
平成 5年 山形市立病院済生館放射線科
平成 9年 スイス国立原子力研究所 PSI (Research Fellow)
平成 10年 東北大学放射線科
平成 12年 宮城県立がんセンター放射線治療科
平成 20年 宮城県立精神医療センター精神科
平成 23年 宮城県立精神医療センター 副院長

